## 54 EVIDENCIAS BÍBLICAS DE QUE LA SALVACIÓN SI SE PUEDE PERDER

FRANCISCO ISRAEL
IGLESIA VIDA NUEVA EN JESÚS @FranciscoIsrael777

## Introducción:

A pesar de ser tan obvio y abundante este tema en la Palabra de DIOS, existen muchos detractores de la fe y enemigos de la sana doctrina de JESUCRISTO, especialmente los calvinistas, que pelean contra la fe genuina de tiempos apostólicos. En el tiempo que he sido siervo inútil, por la Gracia de DIOS, me he dado cuenta que se requiere un estudio como este, que sea una herramienta útil para todo creyente para presentar defensa de la fe verdadera frente a todos los indoctos e inconstantes que tuercen la Escritura para su propia perdición. Muchos de los defensores del error lo hacen porque ellos no se quieren sujetar a la voluntad de DIOS y quieren ver lo que su corazón desea ver en la Biblia, es decir, a ellos les conviene que la Biblia diga que la salvación no se pierde, para justificar su estilo de vida pecaminoso y mundano. Ellos quieren hacer que la Biblia diga lo que ellos desean y no quieren ver lo que en verdad dice, quieren cambiar la Biblia a su estilo de vida y no que la Biblia los cambie a ellos. Todo creyente tiene la obligación de defender la sana doctrina, pero con mansedumbre y amor:

Porque el siervo del Señor no debe ser contencioso, sino amable para con todos, apto para enseñar, sufrido; que con mansedumbre corrija a los que se oponen, por si quizá Dios les conceda que se arrepientan para conocer la verdad, y escapen del lazo del diablo, en que están cautivos a voluntad de él. **2°Timoteo 2:24-26** 

Este estudio es precisamente para eso para fungir como herramienta para abrirle los ojos a las personas presas de falsos maestros y de doctrinas heréticas. Recordemos que defender la fe o hacer apologética es un deber de todo creyente en JESÚS nacido de nuevo y se debe hacer de forma valiente y esforzada, sin ser intimidados en nada:

Amados, por la gran solicitud que tenía de escribiros acerca de nuestra común salvación, me ha sido necesario escribiros exhortándoos que contendáis ardientemente por la fe que ha sido una vez dada a los santos. Porque algunos hombres han entrado encubiertamente, los que desde antes habían sido destinados para esta condenación, hombres impíos, que convierten en libertinaje la gracia de nuestro Dios, y niegan a Dios el único soberano, y a nuestro Señor Jesucristo. **Judas 1:3-4** 

Los que son verdaderamente ovejas de JESÚS, nos escucharán porque defendemos la verdad de sus Palabra, pero los que no nos ovejas de JESÚS no nos escucharán.

Mas el que entra por la puerta, el pastor de las ovejas es. A éste abre el portero, y las ovejas oyen su voz; y a sus ovejas llama por nombre, y las saca. Y cuando ha sacado fuera todas las propias, va delante de ellas; y las ovejas le siguen, porque conocen su voz. Mas al extraño no seguirán, sino huirán de él, porque no conocen la voz de los extraños. **Juan 10: 2-5** 

Hermano, al presentar defensa de la fe, no te sientas intimidado en nada, recuerda que la herejía de que la salvación no se pierde, ha sido un virus maligno que ha intentado atacar los fundamentos de la fe cristiana desde tiempos de Juan Calvino hace cientos de años. Personalmente creo que uno de los ataques más eficaces de satanás contra el cristianismo ha sido esta perversa doctrina herética de "salvo siempre salvo", en la cual solo caen y creen en ella los indoctos, inconstantes, tibios, no nacidos de nuevo, sensuales que no tienen al ESPÍRITU, porque si tuvieran al ESPÍRITU SANTO, este los guiaría a toda Verdad y los sacaría del

error, pero como no lo tienen, pues no les habla. Engañando y siendo engañados tal cual dice la Palabra de DIOS.

Porque nada podemos contra la verdad, sino por la verdad. 2º Corintios 13:8

Recuerda siempre hermano que los que defienden el error pueden hacer milagros, estos no son evidencia de que DIOS está con ellos y ellos tienen la Verdad, pueden incluso hablar en lenguas o efectuar sanidades, pero incluso los brujos, pueden hacerlo, así que no te asustes, esas no son evidencias de que DIOS está con ellos.

Cualquiera que se rebela, y no persevera en la doctrina de Cristo, no tiene a DIOS: el que persevera en la doctrina de Cristo, el tal tiene al Padre y al Hijo. **2º Juan 1:9** 

Lo digo con dolor en el corazón, quizá este estudio llegó un poco tarde, el virus maligno y mortal del calvinismo se propagó por todo el mundo a tal grado que puedo decir que de un 70 % a 80% de las personas autodenominadas "cristianas" profesan el error del calvinismo con la premisa herética de salvo siempre salvo. Aquí estamos para defender la fe.

Cualquier persona con limpio corazón y humildad que quiera seguir al SEÑOR JESÚS en verdad y en justicia, EL ESPÍRITU SANTO le revela la sana doctrina, así que nadie tendrá excusa en el día del juicio, porque al elegir la herejía, desecharon voluntariamente escuchar a DIOS y eligieron escuchar al hombre. Pero gloria a DIOS, que tiene un remanente fiel escogido por Gracia que no sucumbió ante la mentira y el error.

## 54 Evidencias Bíblicas de que la Salvación si se Puede Perder

**1. Juan 15:6** El que en mí no permanece, será echado fuera como pámpano, y se secará; y los recogen, y los echan en el fuego, y arden.

En el contexto, EL SEÑOR JESÚS es la Vid Verdadera y todo creyente corresponde a los pámpanos. Los pámpanos (creyentes), al estar pegados a la Vid (JESÚS), alguna vez tuvieron que nacer de nuevo, si no, no podrían estar unidos al SEÑOR JESUCRISTO, tienen que ser convertidos forzosamente para

ser parte de la Vid. Vemos una actitud voluntaria de no permanecer en CRISTO, esto nos habla de un estilo de vida apartado de ÉL. (El que dice que está en ÉL, debe andar como ÉL anduvo 1º Juan 2:6). El efecto de no permanecer voluntariamente en JESÚS es ser echado fuera. Como no anduvieron dignamente del SEÑOR, fueron rechazados (Vomitados, ver Apocalipsis 3:16). Posterior a ser echados fuera del Reino de DIOS, se secaron espiritualmente, murieron espiritualmente, EL ESPÍRITU SANTO los abandonó como a Saúl porque ellos dejaron de obedecer a la fe. Separados de CRISTO nada podemos hacer. Posterior a ser muertos espiritualmente, secos, los recogerán los ángeles y los echarán en el fuego y arderán. Esta es la palabra clave, arderán. El contexto nos hablaba de creyentes nacidos de nuevo por la fe en

JESÚS. Un pámpano puede terminar en el horno de fuego eterno por no permanecer voluntariamente en CRISTO. Para salvarte te tienes que convertir (fe y arrepentimiento) y obedecer al evangelio, no basta con hacer una oración de "recibir a CRISTO" y nunca obedecerlo. Quien eso hace se engaña así mismo. El Evangelio es un todo, hay versos que hablan de la salvación por gracia mediante la fe y hay versos complementarios como Santiago 2:24 que nos dicen que el hombre es justificado por las obras y no solamente por la fe. No se puede sacar un verso que parece decir que la salvación no se pierde y digo parece, porque en realidad ninguno afirma eso, y contraponerlo con toda la doctrina Bíblica. El Evangelio es un todo y para comprenderlo se debe recibir todo el consejo de DIOS. No priorizar un libro sobre otro, si no priorizarlos todos.

**2. Gálatas 5:4** De CRISTO os desligasteis, los que por la ley os justificáis; de la gracia habéis caído.

Este verso muestra que es posible ser separado del cuerpo de CRISTO y caer de la Gracia, es decir, perder la salvación.

Ahora analicemos un poco el contexto: Literalmente dice que se separó de CRISTO toda persona que quiere salvarse cumpliendo la ley de Moisés, obedeciendo los 613 mandamientos (en este caso la circuncisión y guardar el sábado) y no entiende que por la fe de JESÚS cumplimos todos los mandamientos rituales y morales. Este tipo de persona (como los adventistas y judaizantes), son desligados de CRISTO. **Una vez estuvieron en la Gracia y cayeron de ella.** Literalmente fueron salvados alguna vez, recibieron por la fe al ESPÍRITU SANTO y ahora querían terminar por las obras de la ley. Este tipo de personas perdieron su salvación. En el caso de Galacia Pablo les dice: Gálatas necios, ¿quién los fascinó? Recibieron otro Evangelio que dice que debían circuncidarse y guardar el sábado para ser salvos. ¿Los Gálatas se arrepintieron después de esta exhortación para regresar a la fe genuina? Recibir, creer y practicar herejías es pecado y eso les puede costar la salvación. E ahí el peligro de tolerar a falsos maestros y otro evangelio diferente.

**3. Romanos 11:18-22** no te jactes contra las ramas; y si te jactas, sabe que no sustentas tú a la raíz, sino la raíz a ti. Pues las ramas, dirás, fueron desgajadas para que yo fuese injertado. Bien; por su incredulidad fueron desgajadas, pero tú por la fe estás en pie. No te

ensoberbezcas, sino teme. Porque si Dios no perdonó a las ramas naturales, a ti tampoco te perdonará. Mira, pues, la bondad y la severidad de Dios; la severidad ciertamente para con los que cayeron, pero la bondad para contigo, si permaneces en esa bondad; pues de otra manera tú también serás cortado.

En este pasaje DIOS advierte que no nos debemos jactar contra los judíos de que nosotros si somos pueblo de DIOS y ellos fueron cortados del olivo. DIOS nos recuerdo que nosotros éramos del olivo silvestre y fuimos injertados contra naturaleza en el olivo de DIOS por la fe, y los judíos fueron cortados porque no tuvieron fe, pero podrán ser injertados si ponen su fe en el Mesías YESHÚA (JESUCRISTO). Y para finalizar DIOS da una fuerte advertencia de que si nosotros los ya salvados (gentiles) por la fe de JESÚS no permanecemos en la bondad de DIOS que es el Evangelio, también podemos ser cortados y perder la salvación. Es un llamado a no jactarnos, ensoberbecernos, si no ser humildes y perseverar en el Evangelio. Los judíos no son salvos si no creen en JESÚS. El que no tiene al HIJO de DIOS, no tiene la Vida. 1º Juan 5:12. Por lo tanto la frase cortar involucra perder la salvación y la frase injertar, salvarse.

**4. 2º Pedro 2:20-22** Ciertamente, si habiéndose ellos escapado de las contaminaciones del mundo, por el conocimiento del SEÑOR y Salvador JESUCRISTO, enredándose otra vez en ellas son vencidos, su postrer estado viene a ser peor que el primero. Porque mejor les hubiera sido no haber conocido el camino de la justicia, que después de haberlo conocido, volverse atrás del santo mandamiento que les fue dado. Pero les ha acontecido lo del verdadero proverbio: El perro vuelve a su vómito, y la puerca lavada a revolcarse en el cieno.

Muchos creen que un verdadero convertido no puede volverse atrás y terminar en el infierno. Pero este pasaje muestra lo contrario, ya que estas personas de las que habla el apóstol Pedro se escaparon de las contaminaciones del mundo por el conocimiento de JESUCRISTO, creyeron genuinamente en el Evangelio y una vez en el pasado se salvaron, pero no perseveraron. Se enredaron nuevamente en su pecado y fueron vencidos por sus concupiscencias pecaminosas, terminando mucho peor que antes de conocer a JESÚS. Alguna vez conocieron realmente el camino

de la justicia, pero mejor les hubiera ido si nunca hubieran conocido el Evangelio, porque ahora están en una condición mucho más pecaminosa que antes de CRISTO y su castigo en el infierno será el doble por pisotear el Evangelio. Se volvieron atrás del Santo mandamiento y nunca se arrepintieron. El peligro no está tanto en pecar, si no en pecar y no arrepentirse rápido. Las preguntas para los que creen que un verdadero convertido no puede volverse atrás y terminar en el infierno, a la luz de este pasaje son estas: ¿puede alguien conocer al SEÑOR, conocer el camino de la justicia y apartarse de su iniquidad inicialmente sin ser realmente convertido?

Este pasaje muestra que es posible volver atrás. Quizá sea uno de los pasajes más contundentes y claros con respecto al tema de que un escogido si puede volver atrás y perderse. Aclaro que esto es un proceso gradual, no es de la noche a la mañana. Es un proceso de ignorar continuamente las amorosas llamadas del ESPÍRITU SANTO al arrepentimiento.

**5. Filipenses 2:12** Por tanto, amados míos, como siempre habéis obedecido, no como en mi presencia solamente, sino mucho más ahora en mi ausencia, **ocupaos en vuestra salvación con temor y temblor**.

Literalmente el apóstol Pablo está enseñando a dedicarse continuamente y con diligencia, ya que ocuparse indica constancia en totalidad, en el cuidado de tu salvación y esto se debe

hacer de una forma que conlleve temor (miedo, terror) y temblor (estremecimiento del cuerpo debido a el shock emocional de un peligro mortal existente). La frase temor y temblor indica que no se trata de temor reverente o respetuoso, sino un terror real de poder ir al infierno por descuido cuando una vez se fue salvo en el pasado.

Hermano, amigo, despierte, la salvación eterna de su alma es lo más preciado que usted tiene en CRISTO JESÚS y lo puede perder. Ese error es irreparable. Tenga terror de apartarse de CRISTO, dejar de leer la Biblia, dejar de congregarse, dejar de vivir en santidad, dejar de obedecer y tenga terror cuando algo lo aleje de DIOS en lo más mínimo. Tener terror de pecar habla de ser un creyente maduro y que tiene ojos para ver la realidad de las cosas.

¿Si la salvación no se pierde, porqué cuidar con terror, espanto y temblor corporal? ¿Por qué angustiarse a tal grado de escribir la frase "temor y temblor" si la salvación no se pierde?

El lector puede deducir que la salvación es algo que se tiene que cuidar con diligencia ya que si se puede perder.

**6.** 1° Juan2:28 Y ahora, hijitos, permaneced en él, para que cuando se manifieste, tengamos confianza, para que en su venida no nos alejemos de él avergonzados.

El verso manifiesta claramente que cuando JESÚS regrese físicamente algunos tendrán confianza en su Santa Presencia, mientras que otros se **alejarán,** avergonzados. La palabra confianza indica paz

interior y conciencia tranquila y la frase alejarse avergonzado indica apartarse del señor por haber sido rechazado por ÉL y esto producirá una inmensa vergüenza en esa persona, pues será delante de millares de testigos. Cuando alguien se aleja avergonzado de JESÚS en su venida, indica ser rechazado, atado de pies y manos y lanzado a las tinieblas de afuera, al llorar y crujir de dientes. JESÚS enseñó muchas veces que esto sucederá. Gente que se cree parte de su pueblo será lanzada al infierno cuando JESÚS regrese, ver: Mateo 25:26-30, Mateo 8:12, Mateo 25:12.

7. Apocalipsis 3:16 Pero por cuanto eres tibio, y no frío ni caliente, te vomitaré de mi boca.

EL SEÑOR JESUCRISTO está hablando en este pasaje y le está hablando a su iglesia. Son personas que verdaderamente han nacido de nuevo, que son parte del cuerpo de CRISTO que serán expulsadas del cuerpo violentamente y drásticamente como algo vil y despreciable (vómito) por ser tibios. Se trata de personas que se creen salvos y alguna vez lo fueron, pero perdieron el fuego del primer amor y cayeron en un estado miserable de ceguera espiritual, tibieza, tolerancia del pecado (desnudez) y se les olvidó por completo lo que realmente significa seguir a JESÚS. Comprar oro refinado en fuego (pasar por tribulación) y lavarse los ojos con colirio (arrepentirse y entender por medio de la Escritura como se debe seguir a JESÚS) es la única alternativa. Es dudoso que puedan ser reestablecidos a su estado original pues nadie se vuelve a comer su vómito.

Creemos que la iglesia de Laodicea representa la última generación que vivirá en tiempos del arrebatamiento (aunque la mayoría serán dejados) y entrarán en la tribulación. La radiografía espiritual de la última generación que verá el regreso de JESÚS tiene los siguientes síntomas: tibia, apóstata, ciega, miserable, pobre y desnuda espiritualmente. Ese espíritu de "modernismo" en el cristianismo leudó a la última generación y los apartó del verdadero Evangelio de CRISTO. JESÚS les vuelve a predicar las bases de la fe (Apocalipsis 3:20) y deben arrepentirse y convertirse nuevamente a CRISTO pues se desviaron completamente. Laodicea es la iglesia que vive en tiempos de la apostasía de la que habla Pablo en 2º Tesalonicenses 2:3, que será previo a la aparición del anticristo.

La mayoría de los vomitados por tibios se perderán el arrebatamiento, entrarán a los 7 años de tribulación, algunos resistirán hasta el martirio y no se dejarán implantar la marca de la bestia (anticristo) y serán decapitados para entrar así al Reino de los Cielos, pero otros no resistirán este periodo tan terrible, se dejarán implantar la marca de la bestia (Apocalipsis 13:16-18) y terminarán en el lago de fuego.

La conclusión general es que la tibieza espiritual es un pecado por el cual se puede perder la salvación.

**8. 1° Corintios 9:27** Sino que golpeo mi cuerpo y lo hago mi esclavo, no sea que, habiendo predicado a otros, yo mismo sea descalificado.

El apóstol Pablo en esta sencilla frase muestra que, si se descuida, incluso él mismo puede ser "descalificado" (perder el premio del supremo llamamiento en CRISTO JESÚS), es decir, perder su

salvación. El único remedio es golpear la carne, crucificarla y hacer morir las concupiscencias. Fortalecer al espíritu para que venza la carne, de otro modo, aun siendo apóstol podría haber terminado en el infierno si descuidaba su salvación. La carne de uno mismo es un terrible enemigo que si no se somete mediante el ESPÍRITU, puede llevarte al pecado. Santiago 2:24 Vosotros veis que el hombre es justificado por las obras y no sólo por la fe.

Una persona no debe permitir que el pecado lo gobierne, no debe entregar sus miembros para servir a la injusticia. La justicia y la santidad llevan a la Vida Eterna, mientras que la injusticia al infierno. Un cristiano tiene al ESPÍRITU SANTO para poder vencer al pecado. Gracia es poder para obedecer, no permiso para pecar. JESÚS puede y quiere libertar de la esclavitud al pecado a todo aquél que clame a ÉL de corazón y pelee la buena batalla de la fe, echando mano de la Vida Eterna.

9. 1° Corintios 8:11 Y por el conocimiento tuyo, se perderá el hermano débil por quien CRISTO murió.

Este capítulo muestra una historia de dos cristianos genuinamente salvados. Uno fuerte (en conocimiento) come a la mesa de los ídolos sabiendo que no hay más que un DIOS y con la oración los alimentos son santificados. Otro creyente débil que ve al primero comiendo a la

mesa de los ídolos y su conciencia siendo débil se contamina y come como ofrecido a los ídolos, es decir creyendo que los ídolos son algo. Termina cometiendo pecado de idolatría. El pasaje explica que el conocimiento del primero produciría tropiezo en el segundo hermano por mal ejemplo y la historia terminaría en la perdición eterna del alma del creyente débil en la fe por cometer idolatría, creyendo que los ídolos a los cuáles fue ofrecido el alimento, son algo.

**10. Lucas 17:1** Dijo JESÚS a sus discípulos: Imposible es que no vengan tropiezos; mas ¡ay de aquel por quien vienen! Mejor le fuera que se le atase al cuello una piedra de molino y se le arrojase al mar, que hacer tropezar a uno de estos pequeñitos.

Este pasaje muestra el celo de JESÚS por sus discípulos pequeños (en la fe o en edad), enseñando que es posible que estos pequeños tropiecen en su fe. El contexto es que un hermano peca contra otro y éste debe ser reprendido y proceder al arrepentimiento. Nos habla del perdón. Pero en el pasaje homólogo de Marcos 9:42, el apóstol Juan es reprendido por EL SEÑOR por haberle prohibido a alguien que cree en JESÚS echar fuera demonios, solo porque no estaba con los 12. En este contexto Juan es regañado y se le da la orden de no hacer tropezar a los pequeños. Por pleitos en la iglesia, muchos pueden apartarse de la fe y perder su salvación. Esto no debe ser así.

**11. Mateo 24:24** Porque se levantarán falsos cristos, y falsos profetas, y harán grandes señales y prodigios, de

tal manera que engañarán, si fuere posible, aun a los escogidos.

JESÚS enseña que los falsos cristos y los falsos profetas harán milagros asombrosos y quizá alguno de los escogidos (predestinados, ver Romanos 8:30) sea engañado. EL SEÑOR JESÚS no niega la posibilidad de que un escogido o predestinado pueda terminar en el infierno, si no que da a entender que es posible, pero es muy difícil que esto suceda. Con este verso se descarta la aseveración de que un verdadero convertido, nacido de nuevo, no se puede perder. Muchos dicen que alguien verdaderamente salvo nunca vuelve atrás. En este verso JESÚS enseña que esto es posible, pero es algo muy difícil de lograr, esto lo podemos entender con la frase: si fuere posible...

**12.** *Mateo* **25:30** Y al siervo inútil echadle en las tinieblas de afuera; allí será el lloro y el crujir de dientes.

Era siervo..., para ser siervo tuvo que haber nacido de nuevo por la fe en JESÚS. Es inconcebible que alguien sea siervo de CRISTO sin haber nacido de nuevo. Su servicio fue inútil, sin fruto, no dio más de lo que JESÚS hizo por él en la cruz, no valoró el sacrificio tan grande que su SEÑOR

JESÚS hizo al derramar toda su sangre por él en la cruz. Su negligencia y dureza de corazón fue una tremenda ingratitud a haber sido salvado. En esta parábola, los talentos son una unidad de dinero que pesa 30.20 kg a 3600 siclos o 60 minas que corresponde a \$ 357 000 .00 pesos mexicanos aproximadamente. Esto puede corresponder al inmenso poder del ESPÍRITU SANTO que es dado a cada creyente en CRISTO, así como al paquete de dones y capacidades diferentes para expandir el Reino de DIOS y llevar el Evangelio a los perdidos. El siervo inútil entierra el valor de todo esto, lo cual es un pecado gravísimo que corresponde a menospreciar la muerte de JESÚS en la cruz y por lo tanto es atado por ángeles y lanzado al lugar de lloro y crujir de dientes, descripción perfecta del infierno. Vemos un caso muy claro de un hombre una vez salvado, que no fue correspondiente con ese regalo de Gracia tan inmenso del amor de DIOS.

La fe se demuestra con obras, si no hay obras no hay amor por JESÚS. Ver Santiago 2:24

**13. Mateo 25:11-13** Después vinieron también las otras vírgenes, diciendo: ¡Señor, señor, ábrenos! Mas él, respondiendo, dijo: De cierto os digo, que no os conozco. Velad, pues, porque no sabéis el día ni la hora en que el Hijo del Hombre ha de venir.

Las 10 vírgenes representan a los creyentes que esperan el arrebatamiento de la iglesia para entrar a las bodas del Cordero y al Tribunal de CRISTO (Contrario a lo que el libro de usos y costumbres enseña). Son vírgenes pues representa el apartamiento del mundo, la santidad, pureza y fidelidad que se requiere para seguir al SEÑOR. Todas las vírgenes poseían una lámpara, esto representa que la iglesia es la luz de CRISTO en este mundo caído y en tinieblas y debemos ser luz del mundo (Ver

Mateo 5:14), pero el aceite inicial para mantener encendida la lámpara debe ser renovado, de lo contrario la lámpara se apagará. Cada virgen debía preocuparse en cargar una vasija con aceite para mantener la lámpara encendida que caso de que el esposo tardara. Todas las vírgenes sabían en su conciencia que el aceite inicial de la lámpara no bastaría pues el novio podría demorar, pero solo las prudentes procedieron a conseguir aceite y así asegurarse de mantener la lámpara encendida. El aceite representa al ESPÍRITU SANTO por el cuál podremos mantener nuestro testimonio en CRISTO en este mundo, si no buscamos la llenura del ESPÍRITU SANTO mediante una vida piadosa de oración, ayuno, lectura de la Palabra y obediencia al Evangelio, nuestra lámpara se apagará. Las vírgenes insensatas representan a los cristianos tibios (y apóstatas) de la iglesia del último tiempo (Laodicea), que vivirán en el tiempo del arrebatamiento de la iglesia (1º Tesalonicenses 4:13-18). Los cristianos tibios alguna vez fueron verdaderamente salvados por la fe en JESÚS, pero no desarrollaron una vida de piedad (oración, ayuno, lectura diaria de la Biblia), fueron negligentes y perezosos y nunca buscaron ser llenos del ESPÍRITU SANTO. Tuvieron espíritu de conformismo y no cuidaron su salvación con temor y temblor. Su testimonio cristiano se apagó y terminaron en un estado paupérrimo peor que los mundanos. Cuando JESÚS regresó, solo las prudentes que cuidaron la llenura del ESPÍRITU SANTO en sus vidas para mantener encendida la llama de la luz de JESÚS en sus vidas y su testimonio irreprensible delante de DIOS entraron a las bodas del Cordero, después la puerta fue cerrada en la cara de las vírgenes insensatas. La respuesta de JESÚS fue: no las conozco. Esto es porque no desarrollaron una vida de oración para participar

con la comunión íntima de DIOS en el lugar secreto. La puerta del Reino de los Cielos fue cerrada en su cara por tibias y no amar lo suficiente al SEÑOR JESÚS como para estar dispuestas a llevar doble peso, la lámpara y un jarrón con aceite para mantenerla encendida. La falta de amor por JESÚS les costó ser rechazadas. Esto le sucederá a muchos creyentes por tibios al fin de los tiempos. Un creyente puede perder la salvación si no cuida la llenura del ESPÍRITU en su vida. Las vírgenes no representan a las amigas de la esposa como ciertos libros heréticos lo presentan.

**14. Mateo 24:48-51** Pero si aquel siervo malo dijere en su corazón: Mi señor tarda en venir; y comenzare a golpear a sus consiervos, y aun a comer y a beber con los borrachos, vendrá el señor de aquel siervo en día que éste no espera, y a la hora que no sabe, y lo castigará duramente, y pondrá su parte con los hipócritas; allí será el lloro y el crujir de dientes.

De nuevo se nos habla de un siervo (tuvo que nacer de nuevo alguna vez para poder ser siervo de CRISTO), pero en este caso era malo ya que pensaba que JESÚS se estaba tardando en regresar y se entregó a los placeres, lastimando a otros cristianos, teniendo comunión con los impíos sin deseo de ganarlos para CRISTO, bajando totalmente la guardia de la santidad y el cuidado de su salvación. Dejó de perseverar en el temor de DIOS. El castigo final fue ser arrojado al lugar de los hipócritas (doble cara o doble vida, que aparentan ser religiosos pero con sus hechos lo niegan. Tienen apariencia de piedad, pero niegan la eficacia de esta), este siervo malo no perseveró en CRISTO y

fue arrojado al lugar de lloro y crujir de dientes que indudablemente es el infierno. JESÚS regresará como ladrón en la noche, cuando menos se lo esperen y entonces esta profecía se cumplirá.

**15. 2º Juan 1:9** Cualquiera que se extravía, y no persevera en la doctrina de CRISTO, no tiene a DIOS; el que persevera en la doctrina de CRISTO, ése sí tiene al PADRE y al HIJO.

La palabra extraviarse indica que alguna vez estuvieron en la verdadera y correcta doctrina de CRISTO, pero al momento de desviarse ya no están más con DIOS (perdieron la salvación). Este es un claro indicio de que practicar, creer y predicar la herejía es motivo suficiente para ser borrado del libro de la Vida del Cordero. El requisito para estar en la salvación de CRISTO es permanecer en sus Palabras y en su doctrina, no salirse de ellas, solo así tendremos verdaderamente al PADRE y al HIJO. Predicar mentiras, herejías o blasfemias es un indicativo de que esa persona no es salva. Cabe remarcar nuevamente que el contexto va en base a creyentes que apostataron o se desviaron del camino correcto.

**16. 2º Pedro 2:15** Han dejado el camino recto, y se han extraviado siguiendo el camino de Balaam hijo de Beor, el cual amó el premio de la maldad.

Estas personas a las que se refiere el texto, alguna vez llegaron a caminar en el camino recto de la Palabra de DIOS, pero se extraviaron (por la razón que sea) y cayeron en los mismos

pecados que Balam que era profetizar y maldecir por dinero. Probablemente siguieron la codicia y se desviaron a otro evangelio (anatema) como el "evangelio" de la prosperidad. Balam era un profeta genuino de DIOS, pero caído, quizá alguna vez en su pasado llegó a ser poderosamente usado por DIOS, pero se desvió. Así el apóstol Pedro asemeja a estos creyentes, siguieron la codicia y se desviaron del camino recto por ganancia económica. Conocemos muchas historias reales de personas que alguna vez en su pasado tuvieron una verdadera conversión y comenzaron a servir a DIOS por amor, pero en algún punto de su vida apostataron y cayeron de la Gracia, yendo en pos de Satanás y algunos nunca procedieron al arrepentimiento.

**17. 2º Timoteo 4:10** Porque Demas me ha desamparado, amando este mundo, y se ha ido a Tesalónica. Crescente fue a Galacia, y Tito a Dalmacia.

Demas era un genuino discípulo de CRISTO que además era colaborador de Pablo (Colosenses 4:14 y Filemón 1:24), pero en algún punto del camino dejó de practicar el dominio propio y de negarse a sí mismo y cargar su cruz, empezando a amar al mundo, desamparando a Pablo en el ministerio. La Escritura no enseña que Demas procedió alguna vez al arrepentimiento, cabe destacar que fue

realmente convertido a tal punto de servir al SEÑOR colaborando con Pablo. Amó al mundo y sus placeres y abandonó al apóstol en una tarea tan importante como es llevar el Evangelio a todo el mundo para que la humanidad se pueda salvar. Demas perdió su salvación, bajó la guardia en santidad, no perseveró hasta el final. DIOS enseña en su Palabra, que el que es amigo del mundo es constituido enemigo de DIOS (Santiago 4:4). Demas perdió su salvación.

**18. 1º Timoteo 5:15** Porque ya algunas se han apartado en pos de Satanás.

El contexto son las viudas que se entregaron a los placeres mundano y pecaminosos. Alguna vez mientras eran casadas y sujetas a sus maridos fueron realmente cristianas nacidas de nuevo, pero al morir el marido, fueron vencidas por sus pasiones pecaminosas, cayeron de la Gracia y fueron en pos del diablo. La frase "porque ya algunas se han apartado", indica que alguna vez estuvieron en la salvación y se salieron o apostataron para seguir un estilo de vida pecaminoso. Estas viudas apóstatas perdieron su salvación.

**19.** Hechos 20:29-30 Porque yo sé que después de mi partida entrarán en medio de vosotros lobos rapaces, que no perdonarán al rebaño. Y de vosotros mismos se levantarán hombres que hablen cosas perversas para arrastrar tras sí a los discípulos.

Pablo exhorta a los ancianos de Éfeso y les profetiza que de entre ellos habrá apóstatas que predicarán herejías y perversidades para arrastras si es posible a otros discípulos genuinos. Estos ancianos de Éfeso por supuesto que eran verdaderos convertidos nacidos de nuevo, aun así, se corromperían y caerían de la Gracia. No solo se desviarían de la verdad y de la salvación algunos de ellos, sino que también serían de tropiezo para otros verdaderamente salvados. Un

siervo de CRISTO puede perder su salvación si no persevera en el temor de DIOS y se cuida de hacerle caso a su conciencia que es guiada por EL ESPÍRITU SANTO.

20. Hebreos 12:14 Seguid la paz con todos, y la santidad, sin la cual nadie verá al SEÑOR.

Requisitos clave para ser salvos es tener paz con las personas (no estar en pleitos, amarguras, resentimientos, rencores, etc.) y sobre todo vivir en santidad. Si una persona no vive en santidad no podrá ver a DIOS. Las personas que no vivan en santidad no podrán conservar su salvación.

**21. Hebreos 6:4-11** Porque es imposible que los que una vez fueron iluminados y gustaron del don celestial, y

fueron hechos partícipes del Espíritu Santo, y asimismo gustaron de la buena palabra de Dios y los poderes del siglo venidero, y recayeron, sean otra vez renovados para arrepentimiento, crucificando de nuevo para sí mismos al Hijo de Dios y exponiéndole a vituperio. Porque la tierra que bebe la lluvia que muchas veces cae sobre ella, y produce hierba provechosa a aquellos por los cuales es labrada, recibe bendición de Dios; pero la que produce espinos y abrojos es reprobada, está próxima a ser maldecida, y su fin es el ser quemada. Pero en cuanto a vosotros, oh amados, estamos persuadidos de cosas mejores, y que pertenecen a la salvación, aunque hablamos así. Porque Dios no es injusto para olvidar vuestra obra y el trabajo de amor que habéis mostrado hacia su nombre, habiendo servido a los santos y sirviéndoles aún. Pero deseamos que cada uno de vosotros muestre la misma solicitud hasta el fin, para plena certeza de la esperanza.

Enumeramos los aspectos de las personas a los que se refiere este pasaje: 1) una vez fueron iluminados en su corazón con la luz del Evangelio de JESÚS (para que esto suceda forzosamente debieron nacer de nuevo alguna vez), 2) gustaron del don celestial, esto muestra que no fueron simples creyentes temporales, realmente fueron salvados alguna vez probando de las cosas celestiales. 3) partícipes del ESPÍRITU SANTO, fueron bautizados con EL ESPÍRITU SANTO, eran escogidos, predestinados, no simples llamados. Llegaron al punto más alto del caminar con CRISTO, al punto más alto al que puede llegar alguien con el SEÑOR que es beber de su ESPÍRITU. 4) Gustaron de la buena Palabra de DIOS y de los Poderes del siglo venidero, indudablemente tenían dones, vieron milagros, participaron del Poder del Reino de DIOS y no solo era mera religión. Realmente conocieron a JESÚS y a su Reino. 5) **Recayeron.** Este pasaje muestra lo difícil o imposible que es renovar a alguien para arrepentimiento después de volverse atrás. Este pasaje sin lugar a dudas muestra la posibilidad de desviarse, recaer y perder la salvación. Pablo (lo sabemos por su estilo literario) les escribe así a los hebreos recordándoles esta posibilidad para producir temor de DIOS

en los corazones y que caminen rectamente delante de DIOS. Pablo al final exhorta a mostrar la misma solicitud en seguir al SEÑOR hasta el final, solo así serán salvos.

**22.** Hebreos 10:29-31 ¿Cuánto mayor castigo pensáis que merecerá el que pisoteare al HIJO de DIOS, y tuviere por inmunda la Sangre del pacto en la cual fue santificado, e hiciere afrenta al ESPÍRITU de Gracia? Pues conocemos al que dijo: Mía es la venganza, yo daré el pago, dice EL SEÑOR. Y otra vez: EL SEÑOR juzgará a su pueblo. ¡Horrenda cosa es caer en manos del DIOS vivo!

Existe cierto tipo de personas una vez salvadas genuinamente que pisotearon la Sangre del HIJO de DIOS que una vez los redimió (ingratitud e infidelidad total), resistiendo constantemente al ESPÍRITU SANTO y sus continuos llamados al arrepentimiento. La Escritura muestra el terrible final de estas personas. Juicio, hervor de fuego que ha de devorar a los adversarios. El castigo en el infierno es peor a los que conocieron el Evangelio y retrocedieron que a los que nunca se convirtieron. Horrenda cosa es caer en manos del DIOS vivo.

**23.** Hebreos 10:38-39 Mas el justo vivirá por fe; Y si retrocediere, no agradará a mi alma. Pero nosotros no somos de los que retroceden para perdición, sino de los que tienen fe para preservación del alma.

Existe la posibilidad de que un justo genuinamente salvado por la fe en CRISTO retroceda de la fe y caiga de la Gracia (pierda su salvación). Esto definitivamente no le agrada a DIOS. Pablo explica que nosotros no somos de ese grupo que retroceden para perdición de su alma, si no de los que son sabios y retienen la fe para salvación de su alma. Indudablemente brinda la posibilidad de volver al pecado y terminar en el infierno.

**24. Éxodo 32:33** Y JEHOVÁ respondió a Moisés: Al que pecare contra mí, a éste raeré yo de mi libro.

DIOS le dice a Moisés que el motivo para ser borrado del libro de la Vida es pecar contra ÉL. Raído significa quitado o borrado. Este principio sigue vigente en el Nuevo Testamento. El que peca y no se arrepiente y sobrepasa el tiempo de la misericordia de DIOS indudablemente será quitado del libro de la Vida.

25. Salmo 69:28 Sean raídos del libro de los vivientes, Y no sean escritos entre los justos.

David profetiza que habrá personas que alguna vez fueron escritas en el Libro de la Vida (incluso en el Nuevo Pacto) que serán borrados /quitados y perecerán en el lago de fuego. No ser escrito entre los justos significa ser borrado del libro de la Vida y que DIOS no los cuente literalmente como Justos.

**26. Ezequiel 3:20** Si el justo se apartare de su justicia e hiciere maldad, y pusiere yo tropiezo delante de él, él morirá, porque tú no le amonestaste; en su pecado morirá, y sus justicias que había hecho no vendrán en memoria; pero su sangre demandaré de tu mano.

Este pasaje es muy claro y enseña que un justo (salvado anteriormente), puede apartarse de la justicia y perecer sin arrepentirse nuevamente. Alguien salvado genuinamente por CRISTO puede volver atrás, practicar nuevamente el pecado e ir a condenación, pero antes de morir al profeta se le encomienda amonestar a tal persona. Así es hoy en día, DIOS amonesta al justo que se vuelve de su camino, si se arrepiente vivirá, si se rehúsa perecerá en la segunda muerte que es el lago de fuego. DIOS salva a los que perseveran hasta el final y tenemos su Gracia que nos sostiene, pero DIOS no obliga a nadie a salvarse como lo enseñan los calvinistas. Si alguien recibe por EL ESPÍRITU la orden de amonestar a un hermano caído y este no lo hace y el hermano caído perece, DIOS demandará la sangre de éste de mano del profeta.

**27. Ezequiel 33:12-13** Y tú, hijo de hombre, dí a los hijos de tu pueblo: La justicia del justo no lo librará el día que se rebelare; y la impiedad del impío no le será estorbo el día que se volviere de su impiedad; y el justo no podrá vivir por su justicia el día que pecare. Cuando yo dijere al justo: De cierto vivirás, y él confiado en su justicia hiciere iniquidad, todas sus justicias no serán recordadas, sino que morirá por su iniquidad que hizo.

Los que creen el dogma de "salvo siempre salvo" deberían de leer este pasaje. Si en el pasado alguien fue justo, salvado por la fe en JESÚS y vuelve atrás, su testimonio, fe y obras pasadas no lo salvarán si retrocediere de esa justicia e hiciere iniquidad. Así como si alguien se arrepiente y cree en JESÚS, DIOS lo perdona y lo salva, si alguien justo que cree en JESÚS peca y se vuelve atrás, DIOS no lo considerará justo y salvado si no se arrepiente. Existe un peligro latente de dormirse en los

laureles y confiarse en su justicia para hacer iniquidad. Hoy en día existen miles de calvinistas engañados viviendo activamente en pecado creyendo que sus justicias pasadas los salvarán y esto es un terrible engaño. No se deje engañar. El que peca es del diablo y rompe lazos con DIOS. El que fue salvado en el pasado y recayó y nunca se levantó irá a condenación. No se confíe en sus justicias anteriores: "yo hice esto y aquello para DIOS en el pasado", obedezca a DIOS hoy y de fruto de justicia hoy. Permanezca así hasta el final.

**28.** Hebreos 2:1-3 Por tanto, es necesario que con más diligencia atendamos a las cosas que hemos oído, no sea que nos deslicemos. Porque si la palabra dicha por medio de los ángeles fue firme, y toda transgresión y desobediencia recibió justa retribución, ¿cómo escaparemos nosotros, si descuidamos una salvación tan grande? La cual, habiendo sido anunciada primeramente por EL SEÑOR, nos fue confirmada por los que oyeron.

Existe la posibilidad de deslizarse en la fe por olvidar las palabras inicialmente escuchadas en el Evangelio. Para evitar esto debemos atender con más diligencia a la predicación del

Evangelio para no caer. Cuando alguien se desliza, se desliza para abajo y tiende a caer. Es posible caer de la Gracia y perder la salvación. Se nos recuerda que en el pacto de la ley hubo administración de justicia, ¿Cuánto más ahora? Es posible descuidar esta salvación tan grande y perderla. ¡No la pierda! Y que no lo engañen, diciéndole que no se pierde.

29. Hechos 5:1-11 Pero cierto hombre llamado Ananías, con Safira su mujer, vendió una heredad, y sustrajo del precio, sabiéndolo también su mujer; y trayendo sólo una parte, la puso a los pies de los apóstoles. Y dijo Pedro: Ananías, ¿por qué llenó Satanás tu corazón para que mintieses al ESPÍRITU SANTO, y sustrajeses del precio de la heredad? Reteniéndola, ¿no se te quedaba a ti? y vendida, ¿no estaba en tu poder? ¿Por qué pusiste esto en tu corazón? No has mentido a los hombres, sino a DIOS. Al oír Ananías estas palabras, cayó y expiró. Y vino un gran temor sobre todos los que lo oyeron. Y levantándose los jóvenes, lo envolvieron, y sacándolo, lo sepultaron. Pasado un lapso como de tres horas, sucedió que entró su mujer, no sabiendo lo que había acontecido. Entonces Pedro le dijo: Dime,

¿vendisteis en tanto la heredad? Y ella dijo: Sí, en tanto. Y Pedro le dijo: ¿Por qué convinisteis en tentar al ESPÍRITU del SEÑOR? He aquí a la puerta los pies de los que han sepultado a tu marido, y te sacarán a ti. Al instante ella cayó a los pies de él, y expiró; y cuando entraron los jóvenes, la hallaron muerta; y la sacaron, y la sepultaron junto a su marido. Y vino gran temor sobre toda la iglesia, y sobre todos los que oyeron estas cosas.

Ananías y Safira definitivamente fueron salvados genuinamente alguna vez en el pasado, esto lo sabemos porque mintieron al ESPÍRITU SANTO y perecieron. Esto no lo pudieron haber hecho sin realmente haber conocido al ESPÍRITU SANTO y haber tenido comunión con ÉL (el mundo no lo ve ni lo conoce, Juan 14:17) y con los discípulos (1° Juan 1:3). La avaricia y mentira llenaron sus corazones y tentaron a DIOS. Ningún mentiroso heredará el Reino de DIOS. Pecaron voluntariamente y así se quisieron acercar a DIOS y perecieron, no hubo tiempo para el arrepentimiento. Ananías y Safira están en el infierno, si ellos estuvieran en el Cielo, eso habría sido un premio, mandarlos al Cielo antes y sin dolor en recompensa por su mentira y DIOS no premia a los mentirosos, si no que los castiga. Este es un claro ejemplo de personas que se desvía su corazón hacia el pecado y son cegados al punto de pecar en la congregación abiertamente. Debemos andar en el temor de DIOS.

**30.** 1° Timoteo 4:1-2 Pero EL ESPÍRITU dice claramente que en los postreros tiempos algunos apostatarán de la fe, escuchando a espíritus engañadores y a doctrinas de demonios; por la hipocresía de mentirosos que, teniendo cauterizada la conciencia...

Apostatar de la fe es salirse de la fe, en este caso será por seducción demoniaca. Esto será algo común de los últimos tiempos y lo podemos ver a nuestro alrededor. Apóstatas que abandonaron la sana doctrina y la fe Bíblica para ir por caminos torcidos como el evangelio de

la prosperidad, el G12 y los manuales de iglecrecimiento, salvo siempre salvo, ecumenismo, metafísica cristiana, positivismo, etc. Ellos alguna vez portaron la sana doctrina de JESÚS, pero un espíritu inmundo los sedujo y se fueron a doctrinas de demonios. Sabemos que este es un pecado por el cual se puede perder la salvación por lo que dice en 2º Juan 1:9. Los demonios saben esto y van a intentar seducirnos todo el tiempo con falsas doctrinas pero debemos resistirlas con el cinturón de la verdad y la espada del ESPÍRITU que es la Palabra de DIOS. Creyente que no tenga el hábito militarizado de escudriñar la Escritura es propenso a apostatar. Una persona genuinamente salvada inicialmente

puede perder la salvación y terminar en el infierno si incurre en este punto. Es dudoso que un apóstata se pueda arrepentir ya que por lo general caen en endurecimiento.

**31. Colosenses 1:23** si en verdad permanecéis fundados y firmes en la fe, y sin moveros de la esperanza del evangelio que habéis oído, el cual se predica en toda la creación que está debajo del cielo; del cual yo Pablo fui hecho ministro.

La condición para poderse presentar delante de CRISTO es permanecer fundado firme en la fe y sin moverse de la esperanza del Evangelio. JESUCRISTO dijo: el que permanezca firme hasta el fin, éste será salvo. Con este verso descartamos la frase herética de "salvo siempre salvo". Si una persona recibió a CRISTO y vivió un tiempo como cristiano y después se apartó y murió en pecado se perdió. Para salvarse es necesario permanecer firme en el Evangelio hasta el último respiro.

**32. Apocalipsis 21:7** El que venciere heredará todas las cosas, y YO seré su DIOS, y él será mi hijo.

Sabemos que en el arrepentimiento genuino y la fe en JESÚS somos salvos en un segundo, somos considerados hijos de DIOS adoptados por medio de CRISTO, pero esto puede anularse si no se cumple el requisito de este verso... **Vencer.** Vencer en CRISTO, llegar hasta el final firme en la fe del Evangelio es el requisito indispensable para realmente heredar la Vida Eterna, que DIOS sea tu DIOS y ser hijo de DIOS por la resurrección de entre los muertos. Sabemos ahora lo que somos por la fe en JESÚS, pero para conservar lo que ya tenemos hemos de vencer al mundo, al diablo, a la carne y sus tentaciones por la Gracia y el ESPÍRITU de DIOS en nosotros. (1º Juan 5:4).

**33. Apocalipsis 2:11** El que tiene oído, oiga lo que EL ESPÍRITU dice a las iglesias. El que venciere, no sufrirá daño de la segunda muerte.

El hijo de DIOS nace dos veces y muere una vez, el pecador nace una vez y muere dos veces. Los pecadores morirán, irán al infierno y al final del milenio serán resucitados para enfrentar su juicio frente al Trono Blanco de DIOS para después ser muertos otra vez y ser lanzados al lago de fuego y azufre que es la muerte segunda. Para que un cristiano genuinamente salvado no termine en la segunda muerte (que es diferente al infierno) deberá vencer en CRISTO, vivir

una vida victoriosa venciendo a la tentación, al diablo, a la carne y al mundo por la fe en JESÚS. El vencedor en CRISTO no sufrirá daño de la segunda muerte. Un cristiano genuinamente salvado en el pasado, si no persevera en CRISTO si puede terminar en el lago de fuego y azufre. Si el diablo ya no pudiera recuperar a los cristianos, no tendría caso que los tentara, pero los tienta para hacerlos caer y devorarlos si abandonan la fe y no viven conforme a ella.

**34.** 1° **Pedro 4:18-19** Y: Si el justo con dificultad se salva, ¿En dónde aparecerá el impío y el pecador? De modo que los que padecen según la voluntad de DIOS, encomienden sus almas al fiel Creador, y hagan el bien.

Si, leyó usted bien, el justo con dificultad se salva... La frase el impío y el pecador pretende describir a las clases de pecadores, los que pecan agusto, profesionalmente y es un deleite para ello y los que pecan poquito pero no se sienten tan malos. Así que para salvarse es necesario padecer en la carne y no pecar, encomendándose a DIOS y haciendo el bien. Hay cristianos que no lo logran, no vencen ni permanecen y terminan en el lago de fuego. El justo con dificultad se salva...

**35. Apocalipsis 3:5** El que venciere será vestido de vestiduras blancas; y no borraré su nombre del libro de la vida, y confesaré su nombre delante de mi PADRE, y delante de sus ángeles.

La frase "no borraré su nombre del libro de la Vida" indica indiscutiblemente la posibilidad de ser borrado, si esto no fuera así DIOS ni siquiera mencionaría dicha posibilidad. Para no ser borrado es necesario vencer en CRISTO, vivir una vida digna del Evangelio por medio del ESPÍRITU SANTO y de la Gracia de DIOS que es gratis para cada creyente por medio de la fe. Sin el requisito de vencer en CRISTO no habrá ropas blancas que vestir, el nombre sería borrado del libro de la vida, JESÚS no confesaría su nombre frente a DIOS y frente a los ángeles. La frase vencer indica vivir el Evangelio, permanecer fundado en la Palabra de DIOS y que esta de fruto abundante en nuestra vida. No solo hojas, también higos, de lo contrario la planta sería desarraigada.

36. 1° Corintios 10:12 Así que, el que piensa estar firme, mire que no caiga.

El apóstol Pablo menciona la posibilidad de caer de la Gracia y perder la salvación aún si antes se estuvo firme en CRISTO JESÚS. Por lo cual debemos tomar precauciones y no acercarnos a la tentación, ni dormir en los laureles. La palabra "caer" se utiliza en otras referencias escriturales para mencionar a personas que ya le pertenecen a satanás, por ejemplo, Balaam el profeta. Números 24:4 Dijo el que oyó los dichos de DIOS, El que vio la visión del Omnipotente; Caído, pero abiertos los ojos.

37. Mateo 7:19 Todo árbol que no da buen fruto, es cortado y echado en el fuego.

DIOS ve a todos los hombres como árboles en su plantío (Isaías 61:3b), esta clasificación incluye a cristianos y no cristianos. Unos son paja y otros son trigo. **Todo árbol** que no de buen fruto, es cortado y echado en el fuego. Es muy difícil que un árbol que da fruto, deje de hacerlo, esto puede ocurrir si tiene raíces amargas que lo contaminen. Si persevera en esa condición sin proceder al arrepentimiento terminaría siendo cortado y echado al fuego como todos los demás árboles que no dan fruto. Fruto de justicia es algo que DIOS demanda de nosotros y nos dio su Gracia para lograrlo. El fruto en un árbol nos habla de su estado de salud. En la vida espiritual es similar, pecados como rencor, amargura, celos, envidia, odio, resentimiento, avaricia, etc. Leudan al creyente y le impiden dar fruto, por lo que debe correr al arrepentimiento para que la rica sabia de la Vid que es CRISTO fluya a través de los pámpanos y estos den fruto perseverante, y no cualquier clase de fruto, los frutos amargos no cuentan, deben ser fruto dulce y exquisito (Ver Isaías 5:1-7).

**38. Lucas 12:46** EL SEÑOR de aquel siervo llegará un día, cuando él no lo espera y a una hora que no sabe, y lo azotará severamente, y le asignará un lugar con los incrédulos.

La parábola es una profecía de lo que sucederá en el futuro cuando JESÚS regrese a la tierra. Habrá siervos malos que no perseveraron velando por los intereses de su SEÑOR y los azotarán severamente y los pondrán en el infierno con los incrédulos. Perderán la salvación por no haber buscado lo Celestial y los intereses de CRISTO en la tierra, lo material tuvo más valor para ellos, su dios era su propio estómago y solo pensaron en lo terrenal (Filipenses 3:19).

**39. 1° Corintios 9:27** sino que golpeo mi cuerpo y lo hago mi esclavo, no sea que habiendo predicado a otros, yo mismo sea descalificado.

El apóstol Pablo indica que incluso él mismo debía asegurarse de que la carne no le ganara y terminara en pecado, la solución era golpear su cuerpo y esclavizarlo para que la carne obedeciera al espíritu y no al revés. Pablo afirma que incluso él podría ser descalificado y perder su salvación si no buscaba diligentemente el cuidado de su santidad y la búsqueda de la justicia. Pablo mismo pudo haber perdido su salvación de no haber perseverado en el temor de DIOS y en la obediencia y para esto hay que sujetar y esclavizar a la carne. Si Pablo en tiempos de su carne no se aseguraba de practicar el dominio propio y la templanza consideraba la opción de ser descalificado del premio del supremo llamamiento (Filipenses 3:14) en CRISTO JESÚS, esto significaría terminar en el infierno.

**40. 1° Timoteo 1:19 -20** manteniendo la fe y buena conciencia, desechando la cual naufragaron en cuanto a la fe algunos, de los cuales son Himeneo y Alejandro, a

quienes entregué a Satanás para que aprendan a no blasfemar.

Este verso indica por qué algunos naufragaron en la fe y perdieron su salvación, con ejemplos de historias reales tales como Himeneo y Alejandro. El porqué de esto, es que estas personas no cuidaron vivir con limpia conciencia y es imposible vivir sano en la fe practicando el pecado. La conciencia siempre nos advertirá por EL ESPÍRITU SANTO, si hay pecado en nuestra vida. ÉL nos convence de pecado (Juan 16:8). El que resiste la voz de su conciencia y no procede al arrepentimiento, está resistiendo al ESPÍRITU SANTO. Para llegar al Cielo DIOS nos puso una brújula interna que nos muestra el bien y el mal, cuando procedemos correctamente y cuando no y eso se llama conciencia. El que no escuche la voz de su conciencia naufragará en cuanto a la fe y terminará en el infierno. Pablo los entregó a Satanás para que los atormentara en castigo por haber blasfemado. Si una persona cristiana fornica con su novia, sentirá un terrible sentimiento de suciedad e inmundicia en su corazón que lo invita al arrepentimiento urgente, debe abandonar ese pecado. Si no le hace caso a su conciencia, naufragará en cuanto a la fe. Si no corta con ese pecado y muere en esa condición terminaría en el infierno.

**41. Hebreos 3:12** Mirad, hermanos, que no haya en ninguno de vosotros corazón malo de incredulidad para apartarse del DIOS vivo;

Esta escritura va dirigida a creyentes hermanos por la fe en CRISTO, y menciona que corazón malo de incredulidad puede surgir en alguien ya convertido, si lo permiten eso produciría apartamiento de DIOS e inevitablemente terminarían en el infierno. Nótese que la posibilidad de una vez salvo retroceder y perecer es Bíblica. Ese corazón malo surgió por haberse leudado de alguna fuente, lo más probable es por pecado no confesado y arrepentido. Si usted tiene pecado en su vida, no lo conserve, saque la basura y póngala en su lugar, ya que la basura atrae ratas, cucarachas, moscas, gusanos y otras abominaciones a su vida. Usted peligra cada día que pasa y no ordena su vida, puede que se le termine el tiempo y lo corten. Ej. Una mujer vive con un hombre sin casarse y ponen una fecha de boda futura. La mujer sigue fornicando con el hombre de aquí a que la boda ocurra, en eso muere la mujer y va al infierno. Pensar obedecer en el futuro no es obedecer. Lo que la mujer debió haber hecho es irse a vivir con sus papás hasta la boda. DIOS demanda obediencia instantánea. Deje que los muertos entierren a sus muertos...

**42. Hebreos 3:13** antes exhortaos los unos a los otros cada día, entre tanto que se dice: Hoy; para que ninguno de vosotros se endurezca por el engaño del pecado.

El pecado aún puede engañar a los creyentes si bajan la guardia en santidad y en fe. Se debe practicar el dominio propio y pensar con la mente de CRISTO para que esto no ocurra. Cada nuevo día que abre los ojos debemos recibir la exhortación de la Palabra de DIOS para no retroceder. Entre

hermanos nos debemos exhortar, no deducir que ya todos están firmes porque tienen mucho tiempo en CRISTO. Debe existir una labor de amor de buscar mediante exhortación la firmeza de todos los hermanos. Permanecer en CRISTO firme hasta el final es un requisito para poder ser salvo, algunos si lo cumplirán y otros no. El pecado endurece el corazón y hace que alguien

se pueda alejar de DIOS y termine en el infierno. Reciba la exhortación y no baje la guardia en oración, fe, santidad, obediencia, firmeza.

**43. 2º Pedro 3:17** Así que vosotros, oh amados, sabiéndolo de antemano, guardaos, no sea que arrastrados por el error de los inicuos, caigáis de vuestra firmeza.

El apóstol Pedro se dirige a los hermanos en CRISTO, les pide que se **guarden**, para no ser **arrastrados** por el error de los inicuos. Esto indica soltar la doctrina de CRISTO y, por ende, como ya lo mencioné anteriormente significa perder la salvación. El que no tiene la doctrina de CRISTO, no tiene a CRISTO (Ver 2º Juan 1:9). Es posible que alguien firme caiga, sea arrastrado al error y perezca en la condenación del lago de fuego. Este es el propósito por el cual el apóstol exhorta a permanecer firme en la fe y tomar precauciones.

**44. 1º Juan 2:24** Lo que habéis oído desde el principio, permanezca en vosotros. Si lo que habéis oído desde el principio permanece en vosotros, también vosotros permaneceréis en EL HIJO y EN EL PADRE.

El requisito Bíblico para permanecer en DIOS PADRE y en JESÚS es permanecer en su Palabra. En lo que JESÚS enseño. Si esto es así seremos salvos y lo seguiremos siendo, de lo contrario podríamos perder la salvación. El que no está viviendo la Palabra de CRISTO, no es de ÉL. Ése es el requisito. Si alguien se sale de su Palabra, se salió de los vínculos del Pacto de la Gracia y podría llegar a ser tragado por el fuego del infierno si no procede al arrepentimiento.

**45. Mateo 6:14- 15** Porque si perdonáis a los hombres sus ofensas, os perdonará también a vosotros vuestro PADRE celestial; más si no perdonáis a los hombres sus ofensas, tampoco vuestro PADRE os perdonará vuestras ofensas.

El contexto de este pasaje es JESÚS dándole instrucciones a sus discípulos y creyentes en el famoso sermón del monte, hablando las bienaventuranzas y la preciosa enseñanza de Mateo 5, 6 y 7. El mensaje es para creyentes, no para inconversos y vemos el claro requisito para ser perdonado de los pecados: perdonar. ¿Y qué pasa si alguien no perdona a alguien y muere en esa condición? Pues no será perdonado. ¿Y qué significa no ser perdonado? Pues que la mancha de su pecado aún permanece sobre él y en esa condición no lo dejarán entrar al Reino de DIOS. Apocalipsis 21:27 dice que en la Nueva Jerusalén no entrará ninguna cosa inmunda. El rencor y falta de perdón pueden hacer que pierdas la salvación. El ejemplo claro lo tenemos en la parábola del deudor de Mateo 18 cuando el siervo postrado decía al rey, ten paciencia conmigo y te lo pagaré todo, y el rey lo perdonó y este al salir fue a echar en la cárcel a otro le que le debía mucho menos. Cuando el rey se enteró de esto se enojó y lo entregó a los verdugos hasta que pagase todo lo que debía. Cuando alguien no perdona y muere así lo atormentarán en el infierno y después en el lago de fuego hasta que pague todo lo que debe, pero como rompió una ley eterna de DIOS, deberá pagar un castigo eterno. Si no perdonas, te borran del libro de la Vida.

**46. Mateo 5:28 -30** Pero yo os digo que cualquiera que mira a una mujer para codiciarla, ya adulteró con ella en su corazón. Por tanto, si tu ojo derecho te es ocasión de caer, sácalo, y échalo de ti; pues mejor te es que se pierda uno de tus miembros, y no que todo tu cuerpo sea echado al infierno. Y si tu mano derecha te es ocasión de caer, córtala, y échala de ti; pues mejor te es que se pierda uno de tus miembros, y no que todo tu cuerpo sea echado al infierno.

EL SEÑOR JESUCRISTO le está hablando a sus discípulos y seguidores (nacidos de nuevo por la fe en ÉL) y les está advirtiendo del peligro de tolerar el pecado. Si no puedes de dejar de codiciar a las mujeres es mejor sacarte ese ojo que ir a parar al fuego eterno y a los gusanos con los dos ojos, igualmente con las manos y los pies. Todo lo que te haga pecar tiene que ser echado fuera inmediatamente. Este mensaje es a discípulos y sigue vigente. Ningún adúltero que codicie mujeres o utilice su cuerpo para pecar, entrará al Reino de DIOS, por el contrario, será echados al fuego que no se apaga y al gusano que no muere.

**47. 1° Corintios 15: 1-2** Además os declaro, hermanos, el evangelio que os he predicado, el cual también recibisteis, en el cual también perseveráis; Por

el cual, asimismo, si retenéis la palabra que os he predicado, sois salvos, si no creísteis en vano.

Claro como el agua, si perseveras en el Evangelio una vez recibido te salvas, si no retienes el Evangelio en tu vida y mueres en pecado sin proceder al arrepentimiento, te pierdes. Pongo un ejemplo muy sencillo. Una mujer que trabaja en una tienda un día recibe a una clienta que le predica el Evangelio. Ella recibe a CRISTO y se congrega por algún tiempo en la iglesia. Llega el tiempo de la prueba y se aparta tal como lo enseña la parábola del sembrador. Se regresa a la vida de pecado, deja de leer la biblia, deja de orar y de congregarse, deja de practicar la santidad. Se enfría y la muerte la alcanza en pecado. No se arrepintió ni se volvió al SEÑOR. Aquella vez que recibió a JESÚS en su corazón por la oración de sus labios no la salvará pues no perseveró en el Evangelio hasta el final. Terminó en el infierno.

**48. Hebreos 3:6** Pero CRISTO como Hijo sobre su casa, la cual casa somos nosotros, si retenemos firme hasta el fin la confianza y el gloriarnos en la esperanza.

La condición para pertenecer al pueblo de DIOS o ser parte de su casa es retener firme hasta el fin la fe del Evangelio, plena confianza en la salvación que JESUCRISTO nos dio y gloriarnos en la esperanza de la Vida Eterna. Si pecamos esa confianza plena se va apagando en el corazón a menos que procedamos al arrepentimiento. Nadie en pecado no confesado y arrepentido puede gloriarse genuinamente en la esperanza de la Vida Eterna.

**49. Hebreos 3:14** Porque somos hechos participantes de CRISTO, con tal que retengamos firme hasta el fin nuestra confianza del principio.

Nuevamente Pablo respalda lo anteriormente mencionado, somos participantes de CRISTO con la condición de retener firme hasta el fin nuestra confianza de cuando nos convertimos a ÉL. La palabra confianza en otras versiones se traduce como convicción o seguridad, dando a entender el pleno entendimiento de que JESUCRISTO es nuestro SEÑOR y Salvador y le pertenecemos, somos suyos y dependemos plenamente de ÉL. Nuestra obediencia y dependencia son de ÉL solamente. Si esta confianza desaparece, peligra la salvación.

**50. Mateo 24:13** Mas el que persevere hasta el fin, éste será salvo.

JESUCRISTO mismo instituyó este requisito para salvarse. Perseverar hasta el final. Ezequiel 3:20 aclara muy bien este asunto, mencionando que, si un justo se apartare de la justicia e hiciere iniquidad, morirá por la impiedad que hizo y sus justicias anteriores no le serán tenidas en cuenta.

El haber caminado con CRISTO en el pasado no salva a la persona que se apartó del camino de Salvación rehusando atender a las continuas llamadas del amor del ESPÍRITU SANTO a volverse a CRISTO. DIOS invita muy amorosamente a su Reino, pero no obliga. La Salvación es solo para los que retienen la fe hasta el final.

**51. Miqueas 2: 8**<sup>a</sup> El que ayer era mi pueblo, se ha levantado como enemigo;

La mayoría de los apóstatas y enemigos de la cruz de CRISTO son los que alguna vez fueron salvados en el pasado.

**52. 1º Pedro 1:17** Y si invocáis por Padre a aquel que sin acepción de personas juzga según la obra de cada uno, conducíos en temor todo el tiempo de vuestra peregrinación;

¿Para qué conducirse en temor durante toda nuestra vida (que es nuestro peregrinar en la tierra, pues no somos de aquí), si la salvación no se pierde? ¿Por qué tener miedo de desobedecer a DIOS si la salvación no se perdiera? DIOS juzgará conforme a su Palabra a cada uno y no habrá tratos preferenciales con nadie. La Biblia enseña a vivir con temor de salirse del Camino de Salvación. Este es una forma de vida saludable espiritualmente. El que no teme es un necio que lo más probable es que termine saliéndose y yendo por caminos torcidos.

**53. Salmo 73:27** Porque he aquí, los que se alejan de ti perecerán; Tú destruirás a todo aquel que de ti se aparta.

Vemos cual es el fin de los que se alejan de DIOS, por el motivo que sea. Destrucción inevitable a los que se apartan del DIOS Vivo. Destrucción eterna de su alma y cuerpo en el fuego que no se apaga y en los gusanos que nunca mueren. Las palabras alejarse y apartarse indican que alguna vez estuvieron cerca.

**54.** Jeremías 2:11-13 ¿Acaso alguna nación ha cambiado sus dioses, aunque ellos no son dioses? Sin embargo, mi pueblo ha trocado su gloria por lo que no aprovecha. Espantaos, cielos, sobre esto, y horrorizaos; desolaos en gran manera, dijo JEHOVÁ. Porque dos males ha hecho mi pueblo: me dejaron a mí, fuente de

agua viva, y cavaron para sí cisternas, cisternas rotas que no retienen agua.

Tanto en el Antiguo Testamento como en el Nuevo testamento vemos casos Bíblicos de creyentes que se apartaron voluntariamente del DIOS vivo y perecieron. Es un comportamiento terrible y espantoso registrado en la Escritura. DIOS no obliga a nadie a salvarse como enseñan los calvinistas en el punto de la Gracia irresistible. Ellos creen que un predestinado se arrepentirá y perseverará pase lo que pase, pero no es así. Vemos que los que se salvarán son los que verdaderamente aman a DIOS y resistirán hasta el final por amor a su Nombre. Esta es la verdadera adoración. Existe la posibilidad que creyentes hoy en día abandonen el camino de salvación cambiando la Gloria de DIOS por las vanidades que no aprovechan, esto causará espanto en el Cielo y horror entre los ángeles, gran desolación. Si es posible que alguien deje a DIOS fuente de aguas vivas y cave para sí cisternas rotas que no retienen el agua. Quien haga esto perecerá.